

Documents – Session nationale EAV-EVB

Hôtel Clarion, Québec

6 et 7 octobre 2016

L'espoir, ça allume...

6 octobre 2016	
Bloc 1 : Ateliers – Agir pour un monde écologique et solidaire	
<p>Agissez! Venez découvrir ce qu'est un programme d'engagement avec Québec'ERE</p> <ul style="list-style-type: none">• De l'eau pour tous, pour toujours? permet à une école de relever le défi d'économiser l'eau potable. Parents et élèves mettent la main à la pâte.• Ça chauffe en GES! accompagne et soutient toute une communauté dans ses démarche de réduction des gaz à effet de serre. <p>En collaboration avec les villes de Lévis et de Québec, ces programmes peuvent vous être offerts gratuitement.</p>	<p>Barbara Genest, Québec'ERE</p>
<p>Coûte que coûte, je me déplace : un projet alliant mathématiques et arts plastiques</p> <p>Une situation d'apprentissage originale qui permet aux jeunes de comparer les coûts d'utilisation de trois modes de transport (voiture à essence, voiture électrique et cocktail transport), puis de prendre une décision « fictive » quant à leur futur mode de déplacement. L'outil pédagogique peut être utilisé avec des iPad. La démarche peut ensuite être poursuivie en arts plastiques grâce au projet Art public sur les trottoirs.</p> <p>Diaporama</p>	<p>Émilie Robitaille, Fondation Monique-Fitz-Back</p>
<p>Le retour tant espéré du concours de jouets</p> <p>Cette activité ludo-éducative internationale gratuite, s'inscrivant dans le Programme de formation de l'école québécoise (MEES), invite les jeunes du primaire, d'ici et d'ailleurs, à mettre leur ingéniosité et leur imagination à l'œuvre dans la fabrication de jouets à partir de matériaux récupérés. Un concours non compétitif, mais rassembleur, qui permet de sensibiliser les jeunes à l'interdépendance des peuples et des écosystèmes à l'aide du jouet, un des objets les plus universels qui soient. Découvrez pourquoi et comment y participer ainsi que les outils proposés pour sa réalisation.</p> <ul style="list-style-type: none">• Prochaine Marche monde (mai 2017)• Concours international de jouets fabriqués à partir de matériaux récupérés• Campagne À égalité	<p>Jean-Pierre Denis, Oxfam-Québec</p>

<p>Le développement durable passe aussi par l'éducation non formelle</p> <p>Le Service des résidences de l'Université Laval met en pratique plusieurs principes du développement durable. Premier établissement associé de niveau universitaire, il a mis en place plusieurs mesures et activités visant à mobiliser une communauté de 2 300 résidentes et résidents de plus de 80 nationalités. Au menu : nos bons coups et échanges avec les personnes participantes sur les défis actuels et futurs en éducation non formelle au développement durable.</p> <p>Diaporama</p>	<p>Marie-Josée Dallaire et Diane Samson, Service des résidences, Université Laval</p>
<p>L'implication locale et ses retombées mondiales : l'espoir du changement par l'action citoyenne</p> <p>L'ampleur des problématiques sociales et environnementales actuelles crée souvent un sentiment d'impuissance pour les individus, particulièrement pour la jeunesse. Comment arriver à sortir de cet état d'esprit de façon à demeurer engagé et motivé, tout en multipliant les effets de ses actions et de son mode de vie sur le monde? L'implication locale représente un moyen efficace de mobilisation, de conscientisation, d'éducation et, surtout, d'action afin de mettre en place des mécanismes concrets dans notre communauté d'appartenance, tout en maximisant leurs retombées sur plusieurs échelles : le local rejoint le mondial pour une évolution cohérente des modes et de la qualité de vie, ici comme ailleurs.</p> <p>Diaporama</p>	<p>François Delwaide, Cyclo Nord-Sud</p>
<p>Bloc 2 : Ateliers – Agir pour la paix, les droits de la personne et la démocratie</p>	
<p>Sauver des vies, changer des lois et des mentalités avec Amnistie internationale</p> <p>Comment l'engagement pour les droits de la personne par des activités et des gestes concrets dans le milieu scolaire permet l'épanouissement des jeunes et l'avancement des droits de l'homme partout dans le monde.</p> <p>Vidéo présentée : Qu'est-ce qu'Amnistie internationale?</p> <ul style="list-style-type: none">• Campagne d'automne pour le Brésil	<p>Perrine Curé, Amnistie internationale</p>
<p>Enseigner la démocratie aux moins de 18 ans n'est pas toujours facile</p> <p>Au menu avec CIVIX : des programmes interactifs pour développer les aptitudes des jeunes de moins de 18 ans à la vie citoyenne grâce à des événements réels.</p> <p>Diaporama</p>	<p>Catherine McDonald CIVIX</p>

<p>Communiquer l'espoir</p> <p>Apprendre les bases d'une stratégie de communication par des activités interactives de remue-méninges et de planification d'une stratégie locale afin de présenter vos belles réalisations au monde entier.</p>	<p>Dominique Bernier, EVB-CSQ</p>
<p>Une société plus juste et égalitaire par l'éducation juridique</p> <p>Le droit est une composante essentielle de nos sociétés. Comme la mission première de l'école est de former les citoyennes et citoyens de demain, l'enseignement des différentes règles et notions de droit s'inscrit parfaitement dans cette mission. Des personnes juridiquement informées, responsables et impliquées sont à la base d'une démocratie active et en santé</p> <p>Diaporama</p>	<p>M^e Dominique Boutin, Éducaloi</p>
<p>La prévention, ça marche</p> <p>Présentation du programme ESPACE en prévention de la violence faite aux enfants : analyse et problématique, stratégie pour contrer la vulnérabilité des enfants, prévention au quotidien et discipline positive, pistes pour vérifier si l'enfant est victime de violence, etc.</p>	<p>Odette Théberge, Regroupement des organismes ESPACE du Québec (ROEQ)</p>